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SUMAN RECLAMOS PARA ANTONIO 
VIESCA.

Y sigue la mata dando. Los 
diputados coincidieron 

en volver a exigir al 
Gobierno Federal 
más atención en la 
SRE, delegación 
Zacatecas, ante la 
f a l t a  d e 
s e n s i b i l i d a d , 
espíritu de servicio 

y atención digna 
que  b r indaba  e l 

delegado ANTONIO 
VIESCA . Peor aún: lo 

t acharon  de  déspota  e 
intransigente. Y no era la primera vez, 
pero ahora, nuevamente, sale a relucir 
su mal carácter y prepotencia, y ahora 
se suma que lo acusan de discriminación 
porque ha sido selectivo para atender a 
las personas: no ha querido darle sus 
pasaportes a personas que tienen doble 
nacionalidad y eso le caló al diputado 
migrante  JOSÉ JUAN ESTR ADA 
HERNÁNDEZ ,  quien ha procurado 
ayudar a la comunidad migrante. Baste 
recordar que la delegada de los Programas 
del Bienestar, VERÓNICA DÍAZ ROBLES, 
hasta fue a tramitar su pasaporte a la 
delegación de la SRE en Aguascalientes. 
Así que ahí está aventado el pial otra 
vez, a ver si alguien lo pesca y mete en 
cintura a TOÑO VIESCA.

DIPUTADOS DAN LA SORPRESA Y 
PRESENTAN ACUERDO UNÁNIME.
Hasta se antoja raro, pero es la verdad. 
Luego de tanto pleito intestino al interior 
de la Legislatura, ayer los diputados 
locales por fin se pusieron de acuerdo 
todos, de manera unánime, de mandar 
un exhor to al presidente ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR para que 
intensifique las acciones de la Estrategia 
Nacional de Seguridad y de manera 
coordinada con el Estado, arrecie las 
acciones para garantizar la paz de los 
zacatecanos. Donde ya hubo división fue 
en la propuesta del diputado ENRIQUE 
LAVIADA de exhortar a ADOLFO MARÍN 
a que presente su renuncia en lo inmediato 
como secretario de Seguridad Pública y 
de pasada se exhorte al gobernador 
DAVID MONREAL a que se la acepte y 
de volada trámite su sustitución. La 
votación fue de 14 a favor y 14 en contra, 
pero el voto de calidad de DAVID 
GONZÁLEZ fue a favor, así que vendrán 
los exhortos. Lástima que siguen siendo 
llamados a misa…

LUZ DOMÍNGUEZ VA CERRANDO 
FUERTE.
Que no se diga que MA. DE LA LUZ 
DOMÍNGUEZ CAMPOS se va a ir sin 
pena ni gloria de la CDHEZ y menos luego 
de seis años al frente, cual sexenio gris. 
Al cierre de su periodo al frente de la 
Comisión, prácticamente todos los días 
ha estado otorgando y recibiendo 

r e c o n o c i m i e n t o s . 
Otorgando por la 
labor  que hacen 
personas, grupos y 
organizaciones en 
pro de la defensa y 
promoción de los 
derechos humanos, 
y recibiendo por su 
dedicación y entrega 
a dicha labor. Parece 
que el afán de demostrar 
que el zapato que dejará le 
quedará grande a cualquiera dará 
resu l t ado.  Los  d iputados  aún  no 
establecen acuerdos y parece que de 24 
ya quedaron seis, pero la bronca es ver 
si se impondrá la nueva mayoría o Morena 
y coaligados alcanzan a convencer a 
alguien, porque ninguno de los dos son 
mayoría… 

‘ESTRENAN’ CAMIONES DE 
BASURA EN LA CAPITAL.
El servicio de recolección 
de basura en la capital 
e s  d e  l o  m á s 
demandado -aparte 
de seguridad- por 
los habitantes de las 
c o l o n i a s  y 
comunidades. Por 
e s o ,  e l  a l c a l d e 
JORGE MIRANDA 
CASTRO se propuso 
hacer  e l  es fuerzo de 
for ta lecer  la s  ru tas  de 
recolección con tres camiones nuevos que 
darán el servicio sobre todo para el área 
de Colinas del Padre, donde no alcanzaban 
a recolectar. El detalle es que dicen que 
los camiones ni son nuevos ni alcanzarán 
a recorrer toda la ruta porque siguen sin 
dar abasto. Lo interesante es que al 
personal que recolecta la basura, las 
l l a m a d a s  “m o s q u i t a s”,  l o s  e s t á n 
contratando para darles certeza laboral y 
pres tac iones,  además de un bono 
trimestral. Eso sí puso muy contenta a la 
gente… 

EN LA FGJEZ SON ELITISTAS.
Esa es la percepción con 
la que la gente que ha 
v i s t o  r e p o r t a j e s 
nacionales de algunos 
casos de Zacatecas. 
N o  s e  d i g a  l a 
percepción de los 
m e d i o s  d e 
comunicación locales 
que ven que a los 
medios nacionales sí 
les sueltan la sopa y les 
dan acceso a documentos 
que  fo rman  pa r te  de  l a 
i n v e s t i g a c i ó n .  A u n q u e  e l  f i s c a l 
FRANCISCO MURILLO no figura como 
entrevistado en dichos reportajes, el 
acceso a esa información no se consigue 
si él no da luz verde… capaz y que también 
se  siente como delegado federal…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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CIUDAD DE MÉXICO.- La quinta ola 
de contagios de Covid-19 será de 
ascenso más lento en el número 
de contagios y se espera que los 
casos de gravedad sean menores, 
aseguró el subsecretario de salud, 
Hugo López-Gatell.

En rueda de prensa matutina, 
el funcionario reconoció que, si 
bien hay un incremento en el nú-
mero de casos positivos, el com-
portamiento de la enfermedad es 
de menor impacto que en las olas 
previas.

“El crecimiento de la epidemia 
es más lento de lo que fue en la 
cuarta ola y esto también es alen-
tador porque sugiere que la inmu-
nidad de la población, la protección 
que tenemos todas y todos ya sea 
porque padecimos covid o porque 
fuimos vacunados o ambas cosas 
da resultados y hace que la pro-
pagación sea más lenta de lo que 
fue con la variante Ómicron origi-
nal", explicó el subsecretario de 
salud.

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Salud de Zacatecas (SSZ) re-
portó que, en las últimas 24 horas, 
hubo 83 nuevos casos de Co-
vid-19, así como 34 personas que 
fueron declaradas libres del virus 
SARS-CoV-2 y un deceso asocia-
do al mismo.

De esta manera, 66 mil 815 
zacatecanos han sido confirma-
dos como positivos, hasta este 
momento, los recuperados alcan-
zan los 62 mil 540 y los decesos, 
3 mil 966.

ZACATECAS, ZAC.- El subsecre-
tario de Prevención y Promo-
ción de la Salud, Hugo López-
G a t e l l ,  i n f o r m ó  q u e  e n 
Zacatecas se han pre-registra-
do 40 mil 380 niños de 5 a 11 
años de edad para recibir la va-
cuna anticovid.

En conferencia de prensa la 
mañana de este martes, junto 
al presidente Andrés Manuel 
López Obrador, puntualizó que 
a la fecha 3 millones 015 mil ni-
ños de entre 5 y 11 años han 
sido inscritos para recibir la va-
cuna contra el Covid-19.

Asimismo, dio a conocer que 
entre jueves y viernes llegarán 
2 millones 004 mil vacunas con-
tra Covid-19 de las 8 millones 
que se administrarán a los niños 
de entre 5 y 11 años.

ECODIARIO
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66,815
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,966
TOTAL DE

FALLECIDOS

83
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

309
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

79,735
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,540
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REGISTRAN 83 NUEVOS 
CASOS DE CORONAVIRUS

REGISTRADOS MÁS DE 40 MIL NIÑOS 
ZACATECANOS PARA VACUNA ANTICOVID
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AUMENTAN CASOS DE COVID-19, PERO NO 
HOSPITALIZACIONES: LÓPEZ-GATELL

El mayor número de contagios 
ocurrió entre personas de 40 a 49 
años de edad, quienes acumularon 
24, las de 30 a 39 sumaron 20, las 
de 50 a 59 son 16, las de 18 a 29 
contabilizaron 12, las de 3 a 17 son 
siete, y las mayores de 60, cuatro.

De éstos, 52 son mujeres y 31 
son hombres; 36 se registraron 
en el municipio de Guadalupe, 29 
en Zacatecas, seis en Jerez, tres 
en Fresnillo, dos en Río Grande, 
dos en Villanueva y, los demás, en 
Concepción del Oro, Sombrerete, 
Tepechitlán, Tlaltenango y Valpa-
raíso. Uno se encuentra en estado 

grave.
El 68 por ciento de estos casos 

nuevos fue detectado por el Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), el 25 por ciento lo conta-
bilizó la SSZ y el resto el Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales 
para los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE) y hospitales privados. 

En el caso de las personas re-
cuperadas, en esta ocasión, son 
34; el mismo número de hombres 
que de mujeres. Hay, entre ellas, 
ocho menores de 18 años, cuatro 
de 18 a 25, el mismo número de 
32 a 38, 11 de 41 a 49, cinco de 50 

a 56 y dos mayores de 60.
Los municipios de Zacatecas 

y Guadalupe concentran al ma-
yor número, con 16 y 13, respec-
tivamente, mientras Fresnillo 
suma cinco.

El deceso corresponde a un 
hombre de 94 años, vecino de 
Zacatecas, quien no padecía 
comorbilidad alguna y tampoco 
se aplicó la vacuna contra el 
Covid-19; sin embargo, tuvo 
contacto con una persona que 
fue confirmada como positivo. 
Su muerte ocurrió el día 19 de 
este mes.

López-Gatell dijo que los sín-
tomas que genera la pandemia 
actualmente son similares a las 

de "catarro común".
Insistió en que el número de 

hospitalizaciones y muertes aso-

ciadas al Covid-19 muestran un 
nivel muy inferior a los de olas pre-
vias de la enfermedad.
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EVIDENCIA CONSULTA INFANTIL Y 
JUVENIL 2021 GRAVE PROBLEMA 
DE VIOLENCIA 
ZACATECAS, ZAC.- La población 
de 3 a 17 años en el estado pade-
ce violencia en sus propios hoga-
res a través de golpes, gritos y 
castigos; quienes no son víctimas 
directas, la han presenciado en 
sus familias alguna vez en su vida, 
según la Consulta Infantil y Juve-
nil 2021.

Dicho instrumento de medi-
ción, realizado por el Instituto 
Nacional Electoral (INE) en Zaca-
tecas a 64 mil 363 niños y ado-
lescentes, arrojó también otros 
resultados que evidencian que 
este sector de la población se 
siente vulnerable.

Lorena Lamas Arroyo, secre-
taria ejecutiva del Sistema Esta-
tal de Protección Integral de Niños, 
Niñas y Adolescentes (Sipinna), 
expuso los resultados en materia 
de cuidado y bienestar: niños de 
3 a 5 años son violentados, pues 
aunque el 41.33 por ciento de los 
encuestados refirieron que no han 
enfrentado u observado maltrato 
infantil, 25.78 por ciento recono-
ce que ha recibido golpes; 14.83 
por ciento ha recibido gritos y 
10.73, castigos, por lo que urgió a 
trabajar en la construcción del 
tejido social, pero también en el 
entorno familiar.

En cuanto a discriminación, 
7.35 por ciento dijo haber sido ob-
jeto de desigualdad por su edad; 
2.47% por su pesos y estatura y 
2.47% por su color de piel.

ZACATECAS, ZAC.- En una reunión 
con autoridades en materia de 
seguridad y atención a la niñez, la 
secretaria de Educación, Maribel 
Villalpando Haro, externó su inte-
rés y compromiso para que las 
escuelas garanticen ambientes 
de sano desarrollo.

A través de un comunicado de 
prensa se informó que, durante la 
reunión de trabajo con integran-
tes de la Comisión Para Poner Fin 
a Toda Forma de Violencia Contra 
Niñas, Niños y Adolescentes, se 
establecieron las directrices para 
formular iniciativas y procesos en 
materia de prevención.

Entre sus objetivos, destaca 
el erradicar la violencia contra este 
sector poblacional, establecer me-
didas de reparación y atender las 
obligaciones y compromisos asu-

ZACATECAS, ZAC.- Ma. de la Luz 
Domínguez Campos, titular de la 
Comisión de Derechos Humanos 
del Estado de Zacatecas (CDHEZ) 
fue reconocida por el Archivo Ge-
neral de la Nación de México (AGN) 
y por la Legislatura del Estado de 
Zacatecas, por su labor en el de-
sarrollo archivístico en la entidad.

Domínguez Campos indicó que 
el archivo representa el espíritu 
y la memoria del organismo de-
fensor de los derechos humanos, 
y debe de ser preservado para 
dar cuenta de su evolución insti-

ROCÍO PEDROZA

ECODIARIO

ECODIARIO

BUSCA COMISIÓN CREAR 
ENTORNOS ESCOLARES 
SEGUROS PARA NIÑOS

RECONOCEN A TITULAR DE LA 
CDHEZ POR PRESERVACIÓN 
DE ARCHIVOS 

Destacó además que 74.29 
por ciento de los pequeños de 
10 a 13 años dijo recibir afecto 
siempre, contrario a 7.71% que 
nunca se les ha tratado con amor 
y cariño.

Asimismo, 8.81% ha presen-
ciado golpes o gritos entre per-
sonas adultas en el hogar, es de-

cir, violencia familiar; 86.17 por 
ciento de los encuestados ase-
guró que nunca recibe golpes;  
12.75por ciento  afirmó que al-
gunas veces los reciben, y 1 por 
ciento dijo que siempre recibía 
golpes.

En el rango de 10 a 13 años, 
se reportó que con frecuencia, 

22.92 por ciento reciben gritos o 
insultos, aunado a que 27 por cien-
to ha presenciado violencia entre 
adultos.

En adolescentes de 14 a 17 
años, 27.46 por ciento de los en-
cuestados aseguró haber presen-
ciado un trato violento en su ho-
gar; 26.23 por ciento siempre 

tucional, para con ello dar cum-
plimiento con lo dispuesto por la 
Ley General de Archivos y Archi-
vos del Estado de Zacatecas y 
sus Municipios.

En este sentido, la Ombuds-
person reconoció el trabajo del 
personal a su cargo en esta área, 
pues a la fecha ya se cuenta con 
un archivo debidamente digitali-
zado, organizado, clasificado y es-
tabilizado, se informó en un co-
municado de prensa.

En su mensaje, Carlos Ruíz 
Abreu, director del Archivo Gene-
ral de la Nación reconoció a la pre-
sidenta de la CDHEZ por rescatar 

al archivo de la institución del 
abandono y rezago en que se en-
contraba, cuando ella asumió el 
cargo, en 2016.

Por su parte, la diputada Zule-
ma Yunuen Santacruz Márquez, 
presidenta de la Comisión de Trans-
parencia y Protección de Datos 
Personales de la Legislatura de 
Zacatecas, aseveró que la inten-
ción de este reconocimiento fue 
para difundir los espacios institu-
cionales donde no sólo se organi-
za y preserva la documentación, 
sino donde también se procesa la 
información para el presente y se 
consolida para el futuro.

recibe golpes, además de que 
70.65 por ciento  resiente el eno-
jo de quienes viven con ellos, y 
11.30 por ciento siempre enfren-
tan enojo de sus familiares.

Ante estas cifras, la secreta-
ria ejecutiva del Sipinna aseguró 
es de suma importancia atender 
toda violencia en contra de niños, 
pues no solo observan la violen-
cia sino que la que reciben, lo que 
les produce tristeza y se con-
vierten en el objetivo de grupos 
delincuenciales.

TAMBIÉN HAY 
REZAGO EDUCATIVO
María de la Luz Domínguez, pre-
sidenta de la Comisión de Dere-
chos Humanos del Estado de 
Zacatecas (CDHEZ), aseguró que 
en los resultados se evidencian 
violaciones a los derechos huma-
nos durante la pandemia por Co-
vid-19, pues 11.45por ciento dijo 
sentirse mal, lo que tiene que ver 
que durante el confinamiento no 
estaban preparados para tener a 
los niños en las viviendas y no se 
contaban con las herramientas 
tecnológicas suficientes para to-
mar clases desde casa.

Esto significa que el proceso 
de enseñanza-aprendizaje fue 
distinto al de las clases ordina-
rias, lo que ha generado que or-
ganismos internacionales seña-
len que se presentará un rezago 
educativo importante y deben 
buscarse mecanismos para po-
nerse al corriente.

midos por el Estado.
En esta primera reunión de tra-

bajo, los participantes se pronun-
ciaron por implementar acciones 
que fomenten la convivencia es-
colar armónica y la generación de 
mecanismos para la discusión, 
debate y resolución pacífica de 
conflictos.

Asimismo, diseñar estrategias y 
acciones para la detección tempra-
na, contención, prevención y erra-
dicación del acoso o la violencia es-
colar, en todas sus manifestaciones, 
para dar seguimiento y vigilancia.

Cabe señalar que este trabajo 
interinstitucional busca garantizar 
que los entornos escolares sean 
seguros, aumentar el acceso de 
niños y adolescentes a una edu-
cación más eficaz y equitativa, 
con aprendizaje social y emocio-
nal, que les den suficientes apti-
tudes para la vida.
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DIAGNOSTICAN FINCAS 
DEL CENTRO HISTÓRICO

ZACATECAS, ZAC.- Jorge Miranda 
Castro, en conjunto con los inte-
grantes de su gabinete, refrenda-
ron su compromiso hacia los tra-
bajadores de la Secretaría de 
Servicios Públicos, así como con 
la ciudadanía, pues el brindar una 
mejor atención, es prioridad para 
la presente administración.

La tarde de este martes, el al-
calde capitalino acudió al Vivero 
Municipal para entregar tres ca-
miones recolectores a la Secre-
taría de Servicios Públicos, para 
así, dotar de los instrumentos ne-

ZACATECAS, ZAC.- Tras subra-
yar que todos los mexicanos 
nacidos en el extranjero gozan 
de los mismos derechos que 
cualquier otro mexicano nacido 
en territorio nacional, el diputa-
do José Juan Estrada Hernández 
subió a tribuna para exponer 
que se tiene conocimiento de 
por lo menos tres casos de dis-
criminación, que por ignorar las 
leyes o mala voluntad, ha co-
metido la oficina de Relaciones 
Exteriores, Delegación Zacate-
cas, donde con argumentos in-
fundados les niegan su derecho 

ZACATECAS, ZAC.- Los Gobiernos 
de México y Zacatecas signaron 
un acuerdo mediante el cual la ad-
ministración estatal, que encabe-
za David Monreal Ávila, se suma 
a la Estrategia de Vinculación con 
las Entidades Federativas en ma-
teria de Derechos Humanos.

El objetivo es hacer posible una 
política de Estado transversal en 
esta materia y elaborar, como se 
hace en otros estados de la Re-
pública, un Programa Estatal de 
Derechos Humanos.

En este sentido, la secretaria 
general de Gobierno, Gabriela Pi-
nedo Morales, destacó la impor-
tancia de homologar las acciones 
y programas encaminados hacia 
la construcción de una política de 
protección de los derechos hu-
manos, que tanta falta le ha hecho 
desde hace mucho tiempo al país.

ZACATECAS, ZAC.- Las distintas 
instancias a las que les corres-
ponde el cuidado y la preser-
vación del Centro Histórico, rea-
lizarán un diagnóstico integral 
y único del cómo se encuentran 
las fincas de esta parte de la 
ciudad.

José Muñoz Bonilla, delega-
do en Zacatecas del Instituto 
Nacional de Antropología e His-
toria (INAH) señaló que dicho 
diagnostico lo están integrando 
además de este instituto, el 
Ayuntamiento de Zacatecas, la 
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JESÚS CASTRO

TRABAJAN PARA ELABORAR 
UN PROGRAMA ESTATAL DE 
DERECHOS HUMANOS

SOLICITAN ERRADICAR LA DISCRIMINACIÓN
A COMUNIDAD MIGRANTE 

ENTREGAN 3 NUEVOS 
CAMIONES DE RECOLECCIÓN 
DE BASURA 

cesarios de trabajo a los emplea-
dos del área.

Colinas del Padre es una de las 
colonias que carecía de un servi-
cio eficaz de recolección de resi-
duos sólidos, ya que las unidades 
no lograban abastecer la ruta; sin 
embargo, con la entrega de estos 
camiones de 16 metros cúbicos, 
la zona se beneficiará, así como 
el área del rastro 

Durante el acto de entrega, Mi-
randa Castro dio a conocer que 
los capitalinos se sienten agrade-
cidos por la mejora en la recolec-
ción de la basura, tal como los tra-
bajadores de la Secretaría de 

Servicios Públicos, quienes han 
laborado al 100 por cierto.

Por ello, el presidente anunció que 
de manera continua, el trabajo de los 
más dedicados será reconocido.

“Vamos a reconocer trimes-
tralmente a las y los trabajadores 
que con un gran esfuerzo realizan 
su trabajo, vamos a darles un re-
conocimiento económico a los 20 
trabajadores del trimestre, a los 
20 mejores”, explicó.

Detalló que, con el fin de dar 
abasto en al servicio, cada seis 
meses se irán incluyendo en la nó-
mina más ‘mosquitas’, hasta lograr 
que todos tengan certeza laboral.

a obtener un pasaporte a per-
sonas que cuentan con doble 
nacionalidad.

Estrada Hernández, lamen-
tó que el camino a la igualdad 
en México aún sea muy largo 
y que en muchas instituciones 
y procedimientos exista una 
diferenciación muy marcada 
para aquellos mexicanos que 
nacieron en otro país. 

Consideró urgente hacer 
un respetuoso llamado a la 
Delegación para que elimine 
toda forma de discriminación, 
especialmente con la comu-
nidad migrante, que dijo “apor-
ta y aporta mucho”, y se les 

resuelva de forma oportuna 
la expedición de su pasapor-
te mexicano.

“En Zacatecas hay miles de 
mexicanos que nacieron en el 
extranjero, que cuentan con 
su doblenacionalidad y debe-
rían de gozar de sus derechos 
plenos... estamos cansados 
de que nos traten como mexi-
canos de segunda, es tiempo 
de que las cosas cambien”, 
concluyó. 

Junta de Monumentos y Pro-
tección Civil.

Para ello, explicó, se tendrá 
en un aproximado de dos me-
ses ya que se necesita juntar la 
información que cada una de 
las instancias tienen y después 
hacer un trabajo de verificación 
de las fincas, si están en las mis-
mas condiciones del registro o 
si hay cambios.

“Una vez que tengamos este 
diagnóstico integral tenemos 
que buscar y darnos a la tarea 
de un proyecto muy ambicioso, 
una primer estrategia es evitar 
que las fincas se colapsen”.

Por lo que refirió que una de 
las primeras labores será el 
apuntalamiento de las fincas 
que están en peligro de derrum-
be, de las que en este momen-
to dijo no dar cifras hasta tener 
el diagnóstico integral de todas 
las instancias.

Posteriormente, comentó, 
“vendrá el revisar de manera 
conjunta y diseñar una estrate-
gia gubernamental y una política 
de recuperación de estas fincas, 
el problema ciertamente es muy 
complejo, hay muchas fincas que 
están intestadas, fueron subdi-
vididas en un momento dado”.

La representante del manda-
tario zacatecano celebró que el 
Gobierno de México le dé hoy im-
portancia a un tema trascenden-
te, por lo que, ofreció “contarán 
con todo nuestro apoyo para lo-
grar la implementación de esta 
estrategia y cumplir con los obje-
tivos no sólo del Gobierno de Zaca-
tecas, sino del encabezado por el 
Presidente Andrés Manuel López 
Obrador”.

Recordó que “en nuestro país 
no escapamos de la dinámica neo-
liberal, donde por años fuimos 
arrebatados de absolutamente 
todo; de la dignidad de nuestro 
pueblo, de los derechos de la gen-
te, de la integridad de nuestro pue-
blo, en un sentido territorial y tam-
bién en un sentido humano”.

Por ello, aseguró que todas las 
acciones que surjan irán en la di-
rección de la transformación de 
nuestro país. 

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3zWgthu
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PRESENTAN CICLO DE 
CONFERENCIAS 
EN HOMENAJE A 
HÉCTOR CASTANEDO

ZACATECAS, ZAC.- El Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado 
(Issste) rehabilita instalaciones y 
realiza una obra en el Hospital Ge-
neral Zacatecas, como parte de 
la estrategia para atender y re-
vertir el deterioro que presentan 
los nosocomios del país, informó 
en un comunicado el director ge-
neral, Pedro Zenteno Santaella.

Ante ello, la directora del Hos-
pital General, Alicia Villa Cisneros, 
precisó que la obra en construc-
ción es una rampa de 36.5 metros 
de largo por dos de ancho, con to-

ZACATECAS, ZAC.- Con la finalidad 
de lograr un mejor aprovechamien-
to de los recursos del Poder Judicial 
y para concluir, en su momento, el 
trámite de los procedimientos de la 
materia penal tradicional, en sesión 
ordinaria, el Pleno del Tribunal Su-
perior de Justicia del Estado de Zaca-
tecas (TSJEZ) aprobó que se lleve 
a cabo la “regionalización” de los juz-
gados en materia penal tradicional.

De esta manera, el Juzgado Penal 
Tradicional de Zacatecas conocerá 
de todos los asuntos de esa materia 
que actualmente se llevan en los juz-
gados mixtos de Villanueva, Jerez, 
Tlaltenango, Jalpa, Juchipila, Loreto, 
Nochistlán, Ojocaliente, Pinos y Teúl 
de González Ortega, se informó a tra-

ZACATECAS, ZAC.- En conferen-
cia de prensa, fue anunciado el 
ciclo de conferencias que se rea-
lizarán como homenaje póstumo 
al arquitecto Héctor Castanedo 
Quirarte, para reconocer su tra-
bajo en torno al patrimonio arqui-
tectónico de Zacatecas.

Al respecto, Alma Rita Díaz 
Contreras, directora del Museo 
Zacatecano, dijo que Héctor Cas-
tanedo fue uno de los arquitectos 
que trabajó en el rescate y con-
servación de mucho del patrimo-
nio con el que cuenta la entidad.

“Es algo realmente muy rele-
vante, no solamente se trata de 
presentar a ustedes un ciclo de 
conferencias en homenaje pós-
tumo al arquitecto Héctor Casta-
nedo Quirarte, un defensor que 
no solo trabajó en el rescate, con-
servación, puesta en valor de edi-
ficios arquitectónicos de gran va-
lía para nuestra ciudad, sino que 
siempre estuvo al frente de una 
manera desinteresada”, afirmó.

Agregó que el arquitecto tam-
bién fue un servidor público en el 
gobierno estatal, donde estuvo 
por más de 40 años.

El ciclo de conferencias dise-
ñado por el Instituto Zacatecano 
de Cultura (IZC), explicó, tendrá 
como sede el Museo Zacatecano, 
e iniciará el próximo viernes 24 
de junio con la conferencia “Pa-
trimonio Arquitectónico”.

El viernes 15 de julio se ex-
pondrá el “Patrimonio Arqueo-
lógico e Histórico”; el 21 de oc-

ZACATECAS, ZAC.- Para aproximar 
la ciencia y tecnología a estudian-
tes de educación básica, el Gobier-
no de Zacatecas conjuntó esfuer-
z o s  c o n  e l  a y u n t a m i e n t o 
capitalino para que 70 primarias 
visiten gratuitamente el Zigzag, y 
35 secundarias y bachilleratos re-
ciban los talleres del programa 
“Ciencia Itinerante”.

Para lograr el objetivo, se infor-
mó en un comunicado, el director 
general del Consejo Zacatecano de 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Cozcyt), Hamurabi Gamboa Rosa-
les, y el alcalde Jorge Miranda Cas-
tro signaron un convenio de cola-
boración académica, científica y 
tecnológica, que permitirá la coor-
dinación interinstitucional en be-
neficio de los alumnos de las pri-
marias, secundarias y preparatorias 
de esta demarcación municipal.

ECODIARIO 
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LLEVARÁN CIENCIA ITINERANTE 
A ALUMNOS DE EDUCACIÓN 
BÁSICA

HABILITARÁ PODER JUDICIAL 
DOS JUZGADOS PENALES 
REGIONALES

REHABILITAN INSTALACIONES 
DEL HOSPITAL GENERAL 
DEL ISSSTE 

t ub r e “Ur b anis m o y O b r as 
Públicas” y el 25 de noviembre 
“Patrimonio Contemporáneo”, 
así como “Gestión y Patrimonio 
Mundial”, el 19 de agosto, en el 
Museo de Guadalupe.

Con la muerte de Héctor Cas-
tanedo, comentó, “se cierra un 

ciclo muy importante de grandes 
figuras como Federico Sesscose, 
Eugenio del Hoyo, el arquitecto 
Raúl Toledo, en fin, personajes que 
son significativos y que no podía-
mos pasar por alto para entender 
el rostro y patrimonio que tene-
mos en Zacatecas”.

das las condiciones y normas de 
seguridad para facilitar interco-
municación del personal de salud 
y movilidad de pacientes en silla 
de ruedas o camillas, hacia todos 
los niveles del edificio hospitalario.

También se reparó el elevador 
principal, el cual ya es muy anti-
guo y, debido a la sobrecarga de 
trabajo ininterrumpido, presenta 
fallas intermitentes, por lo que se 
intensificaron las acciones de 
mantenimiento preventivo y co-
rrectivo, explicó.

Villa Cisneros notificó que, des-
de el 9 de junio, iniciaron los tra-
bajos de reparación de aires acon-
dicionados en los quirófanos y 

diversos equipos médicos, ade-
más de una estufa del área de pre-
paración de alimentos.

Anunció que se dará manteni-
miento a las calderas del hospital, 
cuyo trabajo está programado an-
tes de que concluya junio.

Cabe señalar que las obras per-
mitirán otorgar mejor atención a 
216 mil 315 personas derechoha-
bientes del Issste en Zacatecas, a 
quienes en 2021 este hospital pro-
porcionó 237 mil 817 consultas, mil 
701 cirugías (82 por ciento proce-
dimientos mayores), 2 mil 396 
transfusiones y 25 mil 443 servi-
cios de urgencias, de los cuales 3 
mil 325 fueron urgencias reales.

Al desglosar las ventajas de la 
colaboración, Gamboa Rosales dijo 
que, por parte del Cozcyt, la meta 
es permitir el ingreso gratuito de 
70 primarias al Centro Interactivo 
de Ciencia y Tecnología de Zaca-
tecas Zigzag; además de que el 
equipo del programa de “Ciencia 
Itinerante”, a cargo de la Dirección 
de Difusión y Divulgación de la 
Ciencia, lleve sus actividades a 32 
secundarias y bachilleratos.

Por su parte, el alcalde de Zaca-
tecas señaló que, para cumplir los 
objetivos establecidos, el gobierno 
municipal se responsabilizará de 
difundir en las escuelas los proce-
dimientos correspondientes para 
realizar las visitas al Zigzag y de 
“Ciencia Itinerante”, coordinar una 
agenda basada en la capacidad 
instalada y dotará al Cozcyt del 
combustible para las unidades mó-
viles de transporte de estudiantes, 
entre otras medidas.

vés de un comunicado de prensa.
Por su parte, el Juzgado Penal 

Tradicional de Fresnillo conocerá de 
todos los asuntos de esa materia 
que actualmente se llevan en los 
juzgados mixtos de Río Grande, 
Sombrerete, Calera, Concepción 
del Oro, Miguel Auza y Valparaíso.

Con ello, todos los juzgados de 
Primera Instancia y de lo Familiar 
existentes en el estado dejarán de 
tener competencia en el ramo pe-
nal tradicional y deberán remitir al 
Juzgado Penal del Sistema Tradi-
cional, de la región en que se en-
cuentren asentados, los procedi-
mientos penales con los que 
cuenten físicamente (sin importar 
su estado procesal), así como to-
dos y cada uno de los libros de re-
gistro correspondientes.



         ecodiariozacatecas       ENTORNO        09Miércoles 22 de junio de 2022

PAGA ISSSTEZAC ADEUDO DE 
30.5 MDP DE LA PASADA 
ADMINISTRACIÓN AL SAT

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno de 
Zacatecas, a través de la Secreta-
ría del Zacatecano Migrante (Se-
zami), estableció comunicación 
con la Embajada de México en 
Ecuador para brindar apoyo a las 
zacatecanas María Fernanda San-
doval López y María Aurora López 
Castañeda, quienes se encontra-
ban varadas en aquel país.

De acuerdo a un comunicado 
de prensa, el gobernador David 
Monreal Ávila instruyó al titular de 
la Sezami, Iván Reyes Millán, a brin-
dar asistencia y acompañamiento 
a las zacatecanas que estaban va-
radas en Otavalo, aunque su des-
tino en un principio era la ciudad 
de San Miguel Ibarra, donde María 
Fernanda participaría en el con-
curso Miss Beauty Universal 2022, 

GUADALUPE, ZAC. - El Ayuntamien-
to de Guadalupe, a través de la Se-
cretaría del Bienestar Social, im-
pulsa programas sociales para 
quienes más lo necesitan, como el 
denominado “Comparte Guadalu-
pe”, que consiste en una campaña 
de donación de pañales para adul-
tos, bolsas de colostomía, muletas 
y andaderas.

En este sentido, se informó en 
un comunicado de prensa que este 
programa tiene un cupo limitado, 
por lo que los interesados deberán 
entregar la siguiente documenta-
ción antes del 23 de junio: copia de 
INE, curp y comprobante de domi-
cilio, así como adjuntar una solici-
tud dirigida al presidente municipal 
de Guadalupe, Julio César Chávez 
Padilla, y el diagnóstico médico co-
rrespondiente.

Por otra parte, para ser uno de 
los beneficiarios del programa 
“Guadalupe Respira” (préstamo de 
concentradores de oxígeno), se 
necesitan los siguientes requisitos: 
INE del paciente y familiar encar-
gado; curp del paciente; presentar 
copia de comprobante de domici-
lio de paciente o familiar encarga-
do que acredite ser habitante del 

ZACATECAS, ZAC.- El Colegio de 
Bachilleres del Estado de Zaca-
tecas (Cobaez) realizó la prime-
ra Sesión Extraordinaria del Co-
mité de Ética del Subsistema, 
con el objetivo de revisar los 
acuerdos y lineamientos del Có-
digo de Conducta que deben se-
guir los trabajadores.

El Código de Conducta para 
las personas servidoras del Co-
baez, detalla un comunicado de 
prensa, establece las directrices 
para desempeñarse dentro de 
las instalaciones del Subsistema.

A través de este código, se 
determinan valores generales 
y la normatividad para que las 

ZACATECAS, ZAC.- Luego de un 
trabajo en conjunto entre la Se-
cretaría de Finanzas (Sefin) y el 
Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado de Zacatecas (Issstezac), 
se realizó un pago al Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) 
por 30.5 millones de pesos, por 
concepto de Impuesto Sobre la 
Renta (ISR), no enterados dentro 
de la pasada administración, en el 
ejercicio 2020, por el pago de sa-
larios y pensiones ya erogadas en 
ese periodo.

A través de un comunicado, se 
informó que, al apegarse el Insti-
tuto a la autocorrección fiscal y al 
beneficio del artículo 3-B de la Ley 
de Coordinación Fiscal, mediante 
el cual retorna al Estado el 100 por 
ciento del impuesto histórico jun-
to con la actualización, el Issstezac 
liquidó su compromiso fiscal y, de 
la cantidad pagada, serán devuel-
tos a las arcas del Estado 22.6 mi-
llones de pesos por vía de las par-
ticipaciones Federales.

“Ante este panorama y la si-
tuación financiera complicada que 
atraviesa el Instituto, nos dimos a 
la tarea de hacer frente a esta pro-
blemática y se realizó un análisis 
profundo para encontrar posibles 
soluciones, así como hacer las ges-
tiones ante la Secretaría de Finan-
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IMPULSAN PROGRAMAS 
SOCIALES PARA GRUPOS 
VULNERABLES DE GUADALUPE

REVISA COBAEZ LINEAMIENTOS 
DE CÓDIGO DE CONDUCTA

OTORGA SEZAMI APOYO A 
ZACATECANAS VARADAS 
EN ECUADOR

lo cual no fue posible ante la situa-
ción que priva en Ecuador.

Iván Reyes estableció comu-
nicación directa con la Embajada 
de México en Ecuador, la cual le 
informó que, en cuanto se conoció 
lo sucedido, se puso en contacto 
y comunicación con María Fernan-
da Sandoval y su madre, para ga-
rantizar su seguridad e integridad.

Fernanda Sandoval y María Au-
rora López abordaron el lunes 20 
de junio su vuelo de regreso, des-
de la capital de Ecuador, rumbo a 
la Ciudad de México, donde fueron 
recibidas en las primeras horas del 
martes por el titular de Sezami, Iván 
Reyes.

El Gobierno de Zacatecas les 
brindó hospedaje, alimentación y 
la adquisición de medicamentos. 
De la Ciudad de México abordaron 
otro vuelo a Zacatecas.

municipio; presentar receta médi-
ca expedida por su neumólogo o 
institución pública tratante, donde 
se indique que se necesita oxígeno 
domiciliario y la cantidad requeri-
da.

Asimismo, firma de comodato, 
en el cual se especifica que el be-
neficiario se hará responsable del 
equipo en caso de pérdida, daño o 

extravío, y 4 fotografías tamaño 
infantil del familiar encargado.

La recepción de los documen-
tos para estos programas será en 
las oficinas de la Subdirección de 
Salud Pública de la Secretaría del 
Bienestar Social, en la Presidencia 
Municipal de Guadalupe, con un 
horario de 8:30 de la mañana a 3 
de la tarde.

zas y la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), a través 
del Servicio de Administración Tri-
butaria”, detalló José Ignacio Sán-
chez González, director general 
del Issstezac.

Tras la ejecución de varias audi-
torías y el pasar del tiempo, el adeu-
do pasó de 33.5 a 60 millones de 
pesos, sin incluir las multas que pu-
dieron darse en caso de que la Ad-
ministración Desconcentrada de 
Auditoría emitiera una liquidación, 
como la multa por agravante del 50 
por ciento del impuesto no enterado 
y la multa de fondo por emitir la li-
quidación, de un 55 por ciento.

“La deuda pudo elevarse a 84.4 
millones de pesos, incluso llegar a 
más de 195 millones de pesos y, 
gracias al arduo trabajo, toda la 
deuda se finiquitó con el pago de 
los 30.5 millones de pesos”, finali-
zó Sánchez González.

acciones estén sustentadas 
en los principios rectores del 
servicio público, con el objetivo 
de motivar la honestidad e in-
tegridad en las actividades la-
borales y profesionales, agre-
ga el documento.

Ante ello, la directora general 
del Cobaez, Mirna del Rocío Gar-
za Ramírez, invitó a los integran-
tes del Comité de Ética a imple-
mentar estrategias de difusión 
y comunicación interna para que 
el personal trabajador cumpla 

con todas las normas y linea-
mientos que se establecen en 
dicho código.

De esta forma, durante la Se-
sión Extraordinaria, se analizó 
y revisó la normatividad vigen-
te para calendarizar las mesas 
de trabajo y armonizar las ac-
ciones y estrategias a seguir 
dentro del Cobaez; además, se 
planificaron capacitaciones y 
asesorías interinstitucionales 
para diseñar los mensajes y ac-
tividades a realizar.
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ZACATECAS, ZAC.- En su compromiso por 
reactivar el campo zacatecano, el gobier-
no encabezado por David Monreal Ávila 
da resultados con el incremento presu-
puestal que ha destinado para las activi-
dades pecuarias y agrícolas; el empode-
ramiento a las zacatecanas, al orientar 
30 por ciento del recurso a la mujer rural; 
el rediseño de la infraestructura para la 
captación de agua, a fin de mitigar los 
efectos de la sequía; y una serie de sub-
sidios en distintos rubros.

Lyndiana Bugarín Cortés, subsecre-
taria de Ganadería, informó que en Zaca-
tecas 43 mil personas se dedican a la 
actividad pecuaria y, con la llegada de 
David Monreal, ese sector ha tenido un 
incremento presupuestal con respecto 
a 2021, de modo que, con concurrencia, 
se han destinado 45 millones de pesos, 
en beneficio de 1 mil 042 productores.

Dijo que, gracias a la sensibilidad del 
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INFORMAN AVANCES EN MATERIA 
DEL CAMPO ZACATECANO 

mandatario, el gobierno de la transfor-
mación ha otorgado subsidios que van 
hasta los 20 mil pesos para incrementar 
la producción pecuaria y la calidad gené-
tica; además, se trabaja en recuperar la 
certificación sanitaria.

Para ello, dio a conocer que se invierten 

12 millones de pesos en materia de sanidad.
En tanto, Jenny Alondra Olvera Car-

mona, subsecretaria de Agronegocios, 
dijo que se ha cumplido con la encomien-
da del mandatario de destinar más del 30 
por ciento del presupuesto del campo en 
apoyo a las mujeres y los jóvenes.  

Resultado de ello, se puso en marcha 
un programa para mujeres y jóvenes sin 
tierra, con la intención de conseguir la 
igualdad de oportunidades en capacita-
ción, inversión y comercialización.

Tras ser Zacatecas una potencia eco-
nómica en el sector agrícola, al ocupar 
los primeros lugares nacionales en la pro-
ducción de frijol, uva y ajo, la Secampo le 
ha apostado a la concurrencia de recur-
sos con el Gobierno de México para mul-
tiplicar los pesos. 

Juan Manuel Martínez García, subse-
cretario de Agricultura, detalló que, deriva-
do de eso, se ha entregado semilla certifi-
cada que,  con la apor tación de los 
productores, la inversión asciende a los 160 
millones de pesos y, a la fecha, se impulsa 
la siembra de 30 mil hectáreas de frijol. 

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3OOCXVV
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CARECEN DE AGUA HABITANTES 
DE EL MINERAL
FRESNILLO, ZAC.- Luego de que 
el sábado, 16 colonias de Fres-
nillo se quedaron sin agua por 
una fuga en la tubería, habitan-
tes aseguraron que continúan 
sin el servicio, pese a que se afir-
mó por el Siapasf que se regu-
larizaría ese mismo día.

Algunos de los afectados, en 
específico de las colonias Indus-
trial, Lindavista y Lienzo Charro 
reportaron que durante los últi-
mos tres días no han tenido el ser-
vicio de agua de forma regular.

Los habitantes aseguraron 
que han tenido que adquirir pi-
pas de agua para poder cubrir el 
servicio que no llega por la tube-
ría, situación que ha complicado 
sus finanzas.

Aseguraron que están a la 
espera de que el servicio sea 
irregular y se lo más pronto po-

CONCEPCIÓN DEL ORO, ZAC.- En 
un esfuerzo conjunto entre el 
Gobierno de Zacatecas y el Go-
bierno de México, a través de la 
Secretaría del Agua y Medio Am-
biente (SAMA) y la Comisión Na-
cional del Agua (Conagua), así 
como el municipio de Concep-
ción del Oro, se realizó la cons-
trucción de una planta potabili-
zadora, a fin de contribuir a 
mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de la cabecera mu-
nicipal.

La obra hídrica tiene una in-
versión tripartita de 855 mil 
386.64 pesos, con una aporta-
ción federal de 342 mil 154.66 
pesos; el estado destinó 256 mil 
615.99 pesos y el municipio 256 
mil 615.99 pesos, a través del 
Programa Agua Potable, Drena-
je y Tratamiento (Proagua), en 
el Apartado Rural (Aparural). 

La planta potabilizadora 
cuenta con sistema de ósmosis 
inversa con capacidad de pro-
ducción de 4.8 galones por mi-
nuto y dos filtros, dos tanques 
de almacenamiento de agua con 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 
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sible, con el fin de contar con el 
agua en sus hogares, pues afir-
maron que aunque no tengan el 
servicio de forma regular el re-
cibo llega cada mes de forma 
puntual.

Mientras que el personal de 
Sistema de Agua Potable, Alcan-
tarillado y Saneamiento de Fres-
nillo  (Siapasf) justificó que la 
fuga se dio debido a que duran-
te la semana anterior se regis-
traron más de 15 fallas en el su-
ministro de electricidad y esto 
ocasionó que se generara una 
fuga de agua en la tubería de 14 
pulgadas del sistema Carrillo.

Las colonias afectadas fue-
ron del Valle Miguel Hidalgo, el 
fraccionamiento Artesanos, 
Lienzo Charro, Fovissste Amé-
ricas, la Fortuna, Industria Lin-
davista Indeco Periodistas, Tec-
n o l ó g i c a  B e n i t o  J u á r e z , 
Francisco Goitia y zona Centro.

CONSTRUYEN PLANTA 
POTABILIZADORA EN 
CONCEPCIÓN DEL ORO 

capacidad 5 mil litros cada una, 
una caseta para su protección 
y operación, ocho paneles sola-
res con 144 celdas cada uno, dos 
despachadores automáticos 
con servicio las 24 horas los sie-
te días de la semana. 

En representación del alcal-
de de Concepción del Oro, José 

Luis Martínez López, el secreta-
rio de Gobierno, Pedro Guillén 
Contreras, agradeció el compro-
miso del mandatario estatal Da-
vid Monreal Ávila por su gestión 
para la construcción de esta 
obra hídrica tan importante y 
necesaria para las familias de la 
cabecera municipal. 

RÍO GRANDE, ZAC.- Con el fin de 
que las jefas de familia riogenses 
puedan tener los conocimientos 
y las herramientas necesarias para 
hacer un mejor presupuesto y cui-
dar el dinero que entra en sus ho-
gares, la Dirección de Desarrollo 
Económico, conjuntamente con 
el Instituto de la Mujer Municipal, 
llevó a cabo el Taller de “Finanzas 
para los no financieros”.

En el taller impartido por Juan 
José Fernández Castañeda, las 
participantes pudieron adquirir co-
nocimientos de finanzas y admi-
nistración de la economía familiar, 
con la finalidad de que dentro de 
la familia se tenga una mejora en 
la calidad de vida y sobre todo sol-
vencia económica en donde los 
integrantes de la misma puedan 
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IMPARTEN TALLER “FINANZAS 
PARA LOS NO FINANCIEROS” 
EN RÍO GRANDE

tener los productos básicos para 
su manutención.

Las participantes señalaron 
que en la actualidad se tiene poco 
ingreso a las familias riogranden-
ses porque en la pandemia dete-
rioró las finanzas del hogar, por lo 
que muchas de las mujeres tuvie-
ron que emprender negocios en 
casa que ayudaron a incrementar 
un poco la economía y así poder 
cumplir con la manutención de los 
integrantes de la casa.

Explicaron que en muchas de 
las ocasiones no se contaba con 
una asesoría en materia de finan-
zas, por lo que muchas de las fa-
milias no tuvieron el poder adqui-
sitivo para poder incrementar la 
venta de sus productos y termi-
naron por cerrar sus negocios y 
buscar alternativas que les dejarán 
más ingresos.
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ASEGURA GN 
CAMIONETA CON 
CARTUCHOS PARA 
FUSIL AK-47
JEREZ, ZAC.- En el marco del Plan 
Nacional de Paz y Seguridad 
2018-2024, integrantes de la 
Guardia Nacional (GN) asegura-
ron cartuchos útiles para fusil AK-
47, cargadores y una camioneta.

Al realizar patrullajes pre-
ventivos en Jerez, elementos 
de la GN tuvieron contacto con 
vehículos tripulados por per-

ZACATECAS, ZAC.- La mañana 
de este martes, se registró un 
corte de luz debido a que fue-
ron derribados cables de media 
tensión en la calle Marruecos, 
de la colonia Europa, en la capi-
tal zacatecana.

Al lugar acudieron diversas 
corporaciones para acordonar 
el sitio por seguridad, así como 
personal de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) llegó al lu-
gar para cortar la corriente, se-
gún reportó Protección Civil 
(PC) Municipal a través de sus 
redes sociales.

Ante ello, recomendó a la po-
blación que si detecta cables 
de luz eléctrica en el piso, no 
trate de acercarse, es mejor y 
más seguro que reporte el in-
cidente al 911 o al 071, para que 
las autoridades acudan.

ECODIARIO
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OCASIONA CAÍDA DE 
CABLE ELÉCTRICO 
APAGÓN EN LA 
COLONIA EUROPA

sonas, aparentemente arma-
das, se informó a través de un 
comunicado.

Ante la presencia de las uni-
dades oficiales, los desconocidos 
accionaron sus armas de fuego 
y aprovecharon la confusión para 
huir en distintas direcciones.

Ante ello, los integrantes de 
la Guardia Nacional implementa-
ron un operativo de seguridad y 
rastreo perimetral, para dar con 

los agresores, sin tener resulta-
dos positivos.

Durante los patrullajes, encon-
traron un vehículo que contenía 
11 cargadores y 173 cartuchos 
para fusil AK-47.

El vehículo y el material béli-
co fueron puestos a disposición 
de la Fiscalía General de la Re-
pública (FGR) en la entidad, para 
continuar con las investigacio-
nes correspondientes.
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INSTALAN JURADO 
DEL CERTAMEN 
DE INNOVACIÓN EN 
TRANSPARENCIA

CIUDAD DE MÉXICO. - Con el obje-
tivo de reconocer las mejores 
prácticas y desarrollos que ayu-
den a la sociedad a acceder de for-
ma fácil y sencilla a información 
pública útil, fue instalado el comi-
té técnico y jurado del “Certamen 
de Innovación en Transparencia 
2022”.

El concurso cuenta con cinco 
categorías: Federal, Estatal, Mu-
nicipal, Instituciones Académicas 
y Personas Físicas u Organizacio-
nes de la Sociedad Civil, para fo-
mentar la participación, en el am-
biente estudiantil y académico, en 
temas de acceso a la información 
y atención de problemáticas so-
ciales, explicó Norma Julieta del 
Río Venegas, comisionada del Ins-
tituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y la Pro-
tección de Datos Personales (Inai).

CIUDAD DE MÉXICO. - La sena-
dora Geovanna Bañuelos solici-
tará a la Guardia Nacional (GN), 
a la Secretaría de Seguridad Pú-
blica (SSP) del Estado de Zaca-
tecas y a las policías municipales 
incrementar los operativos coor-
dinados, para combatir la crimi-
nalidad en la entidad.

A través de un comunicado, se 
informó que la coordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido 
del Trabajo (PT) instará a fortale-
cer la vigilancia y presencia de ele-
mentos de seguridad en espacios 
públicos, con el fin de inhibir la co-
misión de delitos en las zonas afec-
tadas por la inseguridad.

“Como zacatecana, no pue-

ECODIARIO

ECODIARIO

PIDE SENADORA 
FORTALECER SEGURIDAD 
EN ZACATECAS

Añadió que en cada categoría 
se premiará a los primeros tres lu-
gares con reconocimientos, mien-
tras que en la categoría de Orga-
nizaciones de la Sociedad Civil y 
Personas Físicas se entregará un 
premio por 100 mil, 75 mil, y 50 mil 
pesos al primero, segundo y tercer 
lugar, respectivamente.

Por ello, dijo, es necesario 
contar con un jurado integrado 
por expertos, con gran conoci-
miento en temas de innovación 
y transparencia.

“El comité técnico y el jurado 
son figuras sustanciales que brin-
dan legalidad y transparencia a 
este certamen; es por ello que hoy, 
aquí reunidos, damos formalidad 
al acto protocolario de instalación 
de ambos equipos de trabajo que, 
comprometidos con este concur-
so, coadyuvaremos con la socie-
dad mexicana para tener un país 
más transparente”, destacó.

do estar más que indignada por 
la escalada de violencia y los trá-
gicos sucesos en mi entidad. De-
bemos hacer algo, esta situación 
no debe repetirse. Sin importar 
día, hora o lugar, los zacateca-
nos tienen que estar seguros”, 
afirmó en un punto de acuerdo, 
que será inscrito en la Gaceta 
de este miércoles, de la Comi-
sión Permanente.

En la exposición de motivos 
del documento, hace referencia 
al asesinato de un hombre y dos 
mujeres en pleno Centro Histó-
rico de Zacatecas, en el Jardín 
Independencia, ante los ojos de 
decenas de transeúntes, el do-
mingo 19 de junio.

Además, destaca el asesina-
to de un hombre de 40 años en 

Fresnillo, así como el homicidio 
de un joven de 17 años, que fue 
ejecutado a balazos en la comu-
nidad Miguel Hidalgo de Ojuelos, 
minutos después de la 1 de la tar-
de de ese día.

Durante todo el fin de sema-
na, señala, al menos 15 personas 
fueron ejecutadas en distintos 
eventos, cometidos a plena luz 
del día.

“Nuevamente acudo a la 
máxima tribuna del país a solici-
tar la colaboración de todas las 
órdenes de gobierno para que mi 
entidad pueda contar con la paz 
y seguridad, que tanto nos hace 
falta. El bienestar de todos es el 
más trascendente de los bienes 
de toda sociedad”, puntualiza en 
el escrito Geovanna Bañuelos.
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CHIHUAHUA, CHIH. - Dos sacerdotes 
jesuitas fueron asesinados a tiros 
por narcotraficantes, en una iglesia 
en el poblado de Cerocahui, en la 
Sierra Tarahumara de Chihuahua.

La Fiscalía del Estado lamen-
tó los hechos y anunció una 
pronta investigación y el envío 
de elementos a la zona, para dar 
con los responsables.

El informe del Gobierno de Chi-
huahua señaló que alrededor de 
las 6 de la tarde del lunes, se re-
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ASESINAN A 
SACERDOTES 
JESUITAS EN 
CHIHUAHUA

cibió un reporte que indicaba que 
tres personas fueron asesinadas 
en el poblado de Cerocahui, mu-
nicipio de Urique, luego de que un 
hombre se refugiara en una igle-
sia para resguardarse de un ata-
que armado en su contra.

Sin embargo, fue ejecutado 
al interior del templo, al igual que 
los dos sacerdotes que se en-
contraban ahí.

La Fiscalía de Chihuahua 
aseguró que “los que dos reli-
giosos se convirtieron en vícti-
mas circunstanciales”.

Los clérigos jesuitas fueron 
identificados como Javier Campos 
y Joaquín Mora.

Al respecto, la Compañía de Je-
sús condenó el asesinato de los sa-
cerdotes, además, exigió justicia y 
la recuperación de los cuerpos de 
los jesuitas, que fueron sustraídos 
del templo por personas armadas.

A través de un comunicado, exi-
gieron que, de forma inmediata, se 
adopten todas las medidas de pro-
tección para salvaguardar la vida 
de los jesuitas, religiosas, laicos y 
de toda la comunidad de Cerocahui.

EVIDENCIA ONU 
SECUESTRO DE 
TRES MIGRANTES 
EN MÉXICO

MONTERREY, NL. - Tres solicitan-
tes de asilo fueron secuestrados 
en abril, mientras estaban bajo un 
programa migratorio estadouni-
dense que los había puesto al cui-
dado de funcionarios mexicanos, 
en la ciudad de Nuevo Laredo, in-
formó una de las víctimas y la 
agencia de migración de la Orga-
nización de las Naciones Unidas 
(ONU).

El secuestro ocurrió a pesar de 
las medidas que, según la admi-
nistración del presidente Joe Biden, 
mejoraron la seguridad del plan, 
-conocido como Protocolos de 
Protección a Migrantes- que re-
quiere que los solicitantes de asi-
lo esperen en México sus audien-
cias, en la corte de inmigración de 
Estados Unidos.

El caso es el primer secuestro 
conocido bajo el MPP renovado, 
explicó Dana Graber, jefa en Méxi-
co de la Organización Internacional 
para las Migraciones (OIM), una 

ECODIARIO agencia de las Naciones Unidas 
que participa en el traslado de per-
sonas bajo el programa.

Los detalles del rapto se cono-
cieron a través de una entrevista 
con uno de los migrantes secues-
trados, un chef peruano, de 29 
años, llamado Raúl. Un portavoz 
del Departamento de Seguridad 
Nacional de Estados Unidos (DHS, 
por sus siglas en inglés) también 
confirmó el secuestro.

“Estamos al tanto del incidente 
y extremadamente preocupados", 
dijo Graber, a la par de informar que 
mantiene contacto con autorida-
des mexicanas, tanto locales como 
federales, "para evitar que estas 
cosas vuelvan a suceder".

Cabe señalar que poco después 
de asumir su cargo el año pasado, 
el presidente Biden puso fin al MPP, 
como parte de un impulso para 
revertir las políticas de inmigración 
de línea dura de su predecesor re-
publicano, Donald Trump, pero se 
vio obligado a restablecerlo en di-
ciembre tras una orden judicial.
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“Sin duda el tema de la seguridad pública es un tema tan complejo pero tan 
completo que abarca múltiples dimensiones y áreas del conocimiento…”

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

Surgimiento, evolución y 
conceptualización de la víctima

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN Uno de los anhelos más im-

portantes del ser humano 
durante su existencia es sin 
duda, ser feliz, y este concep-

to encierra a su vez una serie de pen-
samientos e ideologías encaminadas 
a determinar, en primer lugar, que es 
la felicidad, cual es el objeto de esta, 
si es relativa, o bien, si existe un fun-
damento de felicidad valido para todos 
los seres humanos, pero cualquier opi-
nión respecto a este término, siempre 
será insuficiente para dejar satisfecho 
al conglomerado social que habitan 
nuestro planeta, no obstante, cabe pre-
guntar ¿la paz social estará contem-
plada como uno de los elementos in-
tegrantes de la felicidad? Y la 
respuesta unánime tal vez seria, que 
la paz implica un estado de estabilidad 
que no produce afectación al ser hu-
mano, en consecuencia, podríamos 
señalar que si la felicidad es un todo, 
la paz produciría una parte de ella, por-
que ese concepto llamado paz, nece-
sariamente se encuentra dentro de la 
finalidad de los seres humanos.

Sin duda el tema de la seguridad 
pública es un tema tan complejo pero 
tan completo que abarca múltiples 
dimensiones y áreas del conocimien-
to, y parte de esta es lo relativo a la 
víctima, a la cual aun en nuestros 
días no se le da el tratamiento que 
por norma y empatía debería de dár-
sele, por lo que ponemos en el tinte-
ro un poco de historia sobre el tema 
de la víctima, que la historia nos data 
que desde inicios de la civilización 
la propia víctima podía reclamar por 
si misma los daños que se le oca-
sionaban, pero en el transcurso de 
la historia, no obstante la evolución 
de la sociedad, y el papel que des-
empeña, va decreciendo en beneficio 
del Estado, quien va relegando a la 
víctima al olvido y se queda como 
único responsable de sancionar al 
delincuente, importándole más el 
quebrantamiento de la norma que el 
daño causado a la víctima.

Y es la misma historia que nos da 
cuenta que en el transcurrir de la hu-
manidad han existido conflictos in-

terpersonales, los cuales invariable-
mente desembocan en sucesos que 
quebrantan el orden social estableci-
do por y para beneficio de la colecti-
vidad, produciendo un daño individual 
o social que en la mayoría de las oca-
siones es irreversible.Amante de la música, la lectura 

y el deporte.
CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“…y con ello se haga frente a los grupos delictivos, afectando su operación 
y restándoles sus principales activos de comercio y tránsito, disminuyendo 
poco a poco sus células, hasta reducirlas a lo más mínimo. O, ¿podrá esto 
tener más efectos negativos que las tasas altas de homicidios y feminicidios 
que tenemos hoy a causa de tal problemática?”

DIALÉCTICA MORAL

¿Es momento de la legalización 
de las drogas?

PEDRO 
ESPARZA

Al momento de escribir esta 
columna, acaba de suscitar-
se un hecho armado en el 
centro histórico de la ciudad. 

Junto con ello, la más reciente de 
mis lecturas «Morir es un alivio» de 
la doctora en ciencias políticas Ka-
rina García Reyes, han servido como 
inspiración para tratar este y otros 
temas.

Al cuestionar si estamos ante el 
momento idóneo de legalizar las dro-
gas en México, quiero referirme a 
dos aristas esenciales a discutir en 
dicho sentido. El de salud pública en 
primer lugar, y en segundo, el de la 
violencia que impera en nuestro país 
y en nuestro estado generada por el 
narcotráfico.

Como bien es sabido, las políticas 
prohibicionistas surgen en los Esta-
dos Unidos, declaradas por el presi-
dente Richard Nixon, con la finalidad 
de perseguir a líderes estudiantiles 
que en esa época se oponían a la gue-
rra de Vietnam y que consumían pe-
queñas cantidades de mariguana, sin 
una evidencia científica que diera para 
justificar tal restricción. El contexto 
es para resaltar que se inició esta na-
rrativa, y se mantiene hasta la fecha 
con fines políticos.

Para iniciar, el estudio realizado, 
define que, la clasificación de las 
drogas no es tan puntual, no se basa 
en evidencia estrictamente farma-
cológica, es decir, no responde a las 
propiedades de cada una de las sus-

tancias. Por consecuente, la división 
que conocemos de las drogas, de 
buenas o malas, o bien, de legales 
e ilegales, es ambigua. Algunos nú-
meros al respecto.

Analista político / paec19@
gmail.com
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DA CLICK AQUÍ
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El 27 de junio será la 
última vez que los 
cinco planetas más 
brillantes del sistema 
solar se reúnan en el 
cielo nocturno hasta 
2040. Este inusual 
fenómeno tiene como 
protagonistas a 
Mercurio, Venus, 
Marte, Júpiter y 
Saturno. Todos ellos 
son lo suficientemente 
brillantes como para 
hacerse notar; Venus 
es el más brillante de 
todos, y Mercurio el de 
menos brillo. Los 
planetas podrán verse 
en el cielo en el mismo 
orden en que se ubican 
con respecto al sol. 
(NATGEO)




